



“Es previsible que en los próximos días o semanas alcancemos la etapa 4 del coronavirus”.

SEBASTIÁN PIÑERA
 PRESIDENTE



“Tenemos un consejo, tenemos una solicitud, tenemos que tomar decisiones”.

JAIME MAÑALICH
 MINISTRO DE SALUD

“La recomendación, al día de hoy, es que la medida no corresponde”.

M. TERESA VALENZUELA
 COMITÉ DE EXPERTOS

“No querían tomar la decisión, pero los alcaldes deben cuidar a la comunidad”.

RODOLFO CARTER
 ALCALDE DE LA FLORIDA

“Valoramos la decisión del gobierno de aceptar los argumentos que percibimos en el territorio”.

CARLOS CUADRADO
 ALCALDE DE HUECHURABA

Gobierno y alcaldes acuerdan suspensión de clases

La Moneda cedió a la presión de municipios, que ya se habían adelantado a la medida. En total, 3,9 millones de escolares no asistirán a sus colegios durante 14 días.

I. Caro y O. Fernández

Flanqueado por un grupo transversal de alcaldes, ayer el Presidente Sebastián Piñera anunció la suspensión de clases en todos los colegios del país por un periodo de dos semanas, además de otras medidas para proteger a la población de riesgo como adultos mayores (**ver página 4**).

“Sin perjuicio de esta decisión, el gobierno y los municipios deberemos implementar la campaña de vacunación contra la influenza; establecer mecanismos para mantener el servicio de alimentación de la Junaeb desarrollando mecanismos en caso que se requieran diagnósticos relacionados con el coronavirus e implementar mecanismos de acompañamiento en las escuelas”, sostuvo el jefe de Estado,

quien detalló que los ediles comprometieron turnos éticos en los colegios.

La intervención pública del Mandatario evidenció un vuelco en la posición del gobierno que hasta ayer en la mañana era partidario de no suspender masivamente las clases, sino que apearse al protocolo del Mineduc que solo consideraba la cuarentena en caso de casos confirmados en cada establecimiento.

Esa postura defendía vía Twitter el ministro de Salud Jaime Mañalich el sábado: “¿Realmente se cree que cerrar los centros de educación que dan comida, protección, seguridad a la mayoría de los niños y enviarlos solos a sus hogares es una medida razonable?”.

Ayer, tras el anuncio de Piñera la autoridad de Salud, encambio, sostuvo que “tene-



mos un consejo, tenemos una solicitud, tenemos que tomar decisiones y esto es lo que el Presidente y el suscrito hemos decidido”.

Con todo, la medida se hará extensiva a 800 mil alumnos de jardines infantiles; 2.014.744 escolares de básica y otros 1.075.405, estudiantes de enseñanza media. Además, 28 universidades habían informado, al cierre de esta edición, que tampoco tendrán clases presenciales.

Presión de los alcaldes

El giro del gobierno tuvo directa relación con la decisión que ayer a primera hora tomaron los alcaldes de comunas como Providencia, La Florida y Las Condes, desde donde anunciaron, de manera independiente, la suspensión de clases en colegios municipales. Una determinación que

adoptaron teniendo a la vista que el sábado Chile entró en la “fase 3” de expansión del virus, lo que implica que el origen de contagio de algunos de los casos confirmados - que ayer ascendieron a 75 (14 más que el día anterior)- se volvió imposible de trazar.

Al anuncio individual de algunos municipios siguió una reunión de la Asociación Chilena de Municipalidades y de la Asociación de Municipalidades de Chile, quienes emplazaron al gobierno a extremar medidas en ese sentido y a suspender las clases en todo el territorio (**ver perfiles**).

En ese marco, el Ejecutivo citó a los jefes comunales a La Moneda para reunirse con el titular de Salud y los ministros del Interior, Gonzalo Blumel, y de Educación, Raúl Figueroa.

Según asistentes, en esa cita

los representantes del gabinete explicaron a los alcaldes las razones del Ejecutivo para no interrumpir el desarrollo normal de las clases.

Fue Mañalich, según las mismas fuentes, quien les detalló la recomendación que poco antes había entregado al propio Mandatario el comité asesor de expertos, quienes advirtieron que, desde el punto de vista epidemiológico, no se justificaba una medida de esa naturaleza.

Sin embargo, los alcaldes insistieron en dos argumentos. Por un lado, que en la mayoría de sus comunas varios apoderados ya habían tomado la decisión de no mandar a sus hijos al colegio, lo que tendría efectos adversos en materia académica y también en el ámbito de subvenciones. Y por otro, que para garantizar la efectividad de

► Ayer, el Presidente Piñera informó nuevas medidas para evitar que se expanda la pandemia.



CRONOLOGÍA

SÁBADO 14

22:07

JAIME MAÑALICH

"¿Cree que cerrar los centros de educación que dan comida, protección, seguridad a la mayoría de los niños y enviarlos solos a sus hogares es razonable?"

DOMINGO 15

13:39

PAULA DAZA

"Nos parece lo más prudente para ir tomando decisiones día a día en función de lo que vaya pasando".

14:29

PRESIDENTE PIÑERA

"Hemos determinado suspender por un periodo de dos semanas las clases en los jardines infantiles y colegios municipales y privados subvencionados".

ridículo cerrar los colegios y tener a miles de personas comprando", señala el alcalde Rodolfo Carter. Enrique Paris, decano de Ciencias de la U. Mayor, respaldó las medidas tomadas. "El distanciamiento social ha mostrado efectividad en el mundo" sostuvo.

En la misma línea, el secretario general del Colegio Médico, José Miguel Bernucci dijo que hace varios días venían planteando que las medidas debían tener "mayor fuerza y profundidad. La cuarentena disminuye los contagios y evitan un colapso de sistema de salud".

En ese sentido, ayer el Minsal subrayó que el Código Sanitario establece multas para quienes no cumplan las cuarentenas, las que van de 0,5 a 50 Unidades Tributarias Mensuales (\$2,5 millones). ●

FOTO: AGENCIA UNO

¿Quiénes son los expertos que asesoran al gobierno?

Estos son los cinco especialistas que apoyan las labores del Ministerio de Salud.

JOHANNA ACEVEDO

Jefa del Depto. de Epidemiología del Minsal.



Es enfermera matrona con magíster en epidemiología y se ha desempeñado como gerente de Proyectos Multicéntricos de Investigación en Salud. Trabajó como docente U. Arturo Prat y del Mar.

PABLO VIAL

Médico cirujano de la Universidad de Chile.



Fue presidente de la Sociedad Chilena de Infectología y ha participado en Comisiones Asesoras de Inmunizaciones, hantavirus, y diversas infecciones emergentes en el Ministerio de Salud de Chile. Además, es director del Instituto de Ciencias en Innovación en Medicina de la Universidad del Desarrollo.

GONZALO VALDIVIA

Médico cirujano de la UC.



Actualmente es el jefe de la División de Salud Pública y Medicina Familiar de la Universidad Católica. Además, es director del Magíster en Epidemiología y jefe del Programa de Especialidad y es integrante del Consejo Asesor de Vacunas en inmunizaciones del Ministerio Salud.

MARÍA TERESA VALENZUELA

Médico cirujano de la U. Chile.



Se hizo cargo del Programa Nacional de Inmunizaciones, donde certificó la erradicación de la poliomielitis y el sarampión en Chile. Es parte de Comités de Expertos de la Organización Panamericana de la Salud.

CATTERINA FERRECCIO

Directora del Centro Avanzado de Enfermedades Crónicas (ACCDIS).



Es médico especialista en Salud Pública. Tiene un magíster en Salud Pública y Epidemiología. Es jefa del Doctorado en Epidemiología de la Universidad Católica, donde además es docente desde 1990.